

El resto de su vida la pasó en su dacha dedicándose a la jardinería y a preparar sus memorias. Murió el 11 de septiembre de 1971.

del mismo hasta 1929. Durante los dos años siguientes estudió en la Academia Industrial de Moscú.

En 1930, comenzó su abrupto ascenso. Se convirtió en un importante miembro del partido. En 1932, fue nombrado segundo secretario del Comité del partido de Moscú y, en 1934, sucedió a Kaganovich en el puesto de primer secretario del mismo Comité. Como culminación de esta etapa, en 1934, fue elegido miembro del Comité Central y, en 1935, era también el primer secretario del Comité del Oblast de Moscú.

Desde 1938 a 1949, Nikita fue Primer Secretario de la República de Ucrania, desde donde trató de reducir el nacionalismo ucraniano. Fiel seguidor de Stalin en un principio, luego de la muerte de éste en 1953, fue elegido Secretario General del Partido Comunista de la Unión Soviética (PCUS). Paulatinamente, fue creador de una corriente renovadora, dispuesta a romper con el pasado estalinismo. La renuncia del nuevo primer ministro, Nikolái Bulganin, en 1958, le permitió concentrar el manejo del Estado y del partido.

Pese a todo, la oposición a Nikita iba en ascenso. En el interior, muchos comunistas lo consideraban poco ortodoxo. En el exterior, China se encargaba de poner de relieve las contradicciones internas de sus políticas.

La destitución de Nikita, el 12 de octubre de 1964, se debió en parte a la política de dureza aplicada a China. Pero también otros factores pesaron de manera significativa. Su avanzada edad y delicado estado de salud, además de su personalidad endurecida por sus costumbres campesinas, su tosco lenguaje y su sentido del humor, contribuyeron a su salida del poder.

Otto Von Bismark

Otto Eduard Leopold von Bismarck-Schönhausen nació el 1º de abril de 1815. Fue el cuarto hijo de una familia numerosa, propia de la aristocracia protestante de Brandemburgo. Si bien era miembro de la nobleza, su formación respondió en líneas generales a los deseos de su madre y fue muy diferente de la que se acostumbraba entonces en ese tipo de círculos. Estudió en Berlín, primero en la Plamannsche Lehranstalt, luego en el Instituto Friedrich-Wilhelm y por último en el Graue Kloster.

Se inclinó al estudio de las leyes en la Universidad de Gotinga, para trabajar luego en los tribunales de Berlín y Asquigrán. Tuvo que dedicarse a la gestión de sus posesiones hasta 1847, año en el que fue nombrado delegado de la primera Dieta prusiana. Desde 1851 y hasta 1859, ingresó en la Dieta de Frankfurt, de la cual trató de aislar al Imperio Austrohúngaro, al que consideraba una dificultad para la unificación de la nación alemana.

Como embajador en San Petersburgo, entre 1859 y 1862, y en París este último año, von Bismarck cultivó las relaciones necesarias para poder constituir las alianzas internacionales que poco más adelante afianzarían el poder de Prusia en el continente europeo.



Otto Von Bismark.

El 18 de marzo de 1890, Guillermo II lo removió de su cargo al no estar de acuerdo con su política exterior y con sus ideas de terminar con el proletariado por la fuerza. Murió el 30 de julio de 1898 en Friedrichsruh.

Su vida política fue siempre acompañada por su enérgico carácter y ambición de poder. Fue un ferviente enemigo de las escuelas nacionalistas y revolucionarias. Monárquico y ultraconservador, se mostró reacio a las ideas liberales y a cualquier forma de expresión democrática. En 1862, regresó a Prusia a pedido de Guillermo I para asumir el cargo de Primer Ministro y Ministro de Asuntos Exteriores, desde donde reformó el Ejército prusiano y creó el Reich autoritario y antiparlamentario. En busca de la unidad alemana bajo la hegemonía de Prusia, inició tres enfrentamientos bélicos. El primero fue la Guerra de los Ducados en 1864, una acción concertada con Austria para arrebatarle a Dinamarca los territorios de habla alemana de Schleswig y Holstein. El segundo fue la Guerra Austro-Prusiana en 1866, un hábil conflicto provocado a raíz de los problemas de la administración de los ducados daneses con el objetivo de eliminar la influencia de Austria sobre los asuntos alemanes. Y por último, la Guerra Franco-Prusiana en 1870, inducida por un malentendido diplomático con la Francia de Napoleón III, que tenía como finalidad excluir a Francia en la política europea.

Obtenidos los tres triunfos, von Bismarck dictó las cláusulas del Armisticio de Versalles el 18 de enero de 1871, mediante el cual se entregaban a Alemania las provincias de Alsacia y Lorena. Inicialmente gobernó en asociación con los liberales, centrándose en contrarrestar la influencia de la Iglesia católica y en favorecer los intereses de los grandes terratenientes mediante una política económica librecambista. Pero en 1879, rompió con los liberales y se pactó con el partido católico, adoptando posturas proteccionistas que favorecían el crecimiento industrial.

El 18 de marzo de 1890, Guillermo II lo removió de su cargo al no estar de acuerdo con su política exterior y con sus ideas de terminar con el proletariado por la fuerza. Murió el 30 de julio de 1898 en Friedrichsruh.

Saddam Hussein

Saddam Husein nació en Tikrit, provincia de Salah ad-Din, Irak, el 28 de abril de 1937. Hijo de una familia de campesinos sin tierras, fue analfabeto hasta los 10 años. Su infancia la vivió con su madre y su padrastro que, al parecer, lo maltrataba. No se sabe el motivo de la desaparición de su padre biológico cuando todavía no había cumplido su primer año de edad.

Junto a su tío materno, se mudó a Bagdad y, en 1957, ingresó en el Partido Árabe Socialista Baaz, de ideología laica, nacionalista y revolucionaria. Dos años más tarde, fue parte del comando que atentó contra el primer ministro iraquí Qasim. Con una pierna herida y una condena sobre su cabeza, huyó a Siria y Egipto. El presidente egipcio lo tomó bajo su protección y lo ayudó a ingresar en la Universidad de El Cairo, donde cursó estudios de derecho.

Luego de cuatro años, regresó a su país para continuar con su actividad política. En 1968, participó en el golpe de Estado que llevó al Baaz definitivamente al poder, encabezado por el general Ahmad Hassam al-Bakr, de quien se convirtió en hombre de confianza.